

Hallo Energie-Fans,

zum heutigen Aktionsspieltag möchten wir euch noch einmal mit dem Thema Verbandsstrafen & Pyrotechnik konfrontieren.

Wie schon vor einer Weile informiert und inzwischen auch bundesweit in den Kurven wahrnehmbar, werden Strafen der Verbände, insbesondere gegen den Einsatz von Pyrotechnik, dieser Tage mehr denn je hinterfragt und an den Pranger gestellt.

Schon nach den ersten Aktionen fanden die Argumente bei vielen Fans Zustimmung. Andere stehen dem Ganzen noch skeptisch oder auch gleichgültig gegenüber. Am Ende geht es uns aber alle etwas an.

Wenn du diesen Flyer gerade in den Händen hältst, bist du wohl nicht der klassische Fußball-TV-Konsument. Dich führt dein Weg ins Stadion der Freundschaft oder einen der Gästeblöcke, wenn unser Verein spielt. Vermutlich geht es dir dabei auch um die Atmosphäre, die das Stadionerlebnis ausmacht. Stimmung und Support tragen dazu bei, aber auch optische Elemente. Die Tatsache, dass Feuer, im Stadion explizit Pyrotechnik, dabei einen gewissen Reiz ausmachen, ist weit über die Grenzen des Fußball-Kosmos hinaus zu beobachten. Viele Veranstaltungen kommen um diverse "feurige" Elemente nicht herum, auch Fußballfans haben ihre Pyrotechnik nicht als "Krawallmittel" erfunden, sondern nutzen sie als Stilmittel, um ihren Emotionen freien Lauf zu lassen und die Atmosphäre anzuheizen.

Selbst wenn dir das ganze Drum-Herum trotz allem nicht so wichtig scheint (unterbewusst ist das oft anders), da es doch nur um das Spiel auf dem grünen Rasen und den Erfolg des Vereins geht, denkst du dir vielleicht, dass die Mädels & Jungs im Fanblock doch tun sollen was sie wollen. Ja, auch dann kommt sehr oft das große ABER, wenn das Ganze finanzielle Konsequenzen für deinen Verein hat.

Genau an dieser Stelle setzen wir erneut an.

In den allermeisten Fällen fußt die Kritik und Verurteilung des Einsatzes von Pyrotechnik auf genau dieser Bestrafung, die den Vereinen durch seine Verbände auferlegt wird.

Wann hast du zuletzt von Verletzten durch Pyrotechnik gehört? Gibt es Leute in deinem Umfeld, die sich im Stadion aufgrund des Einsatzes von Pyro unsicher fühlen? Das wird in den seltensten Fällen so sein. Dennoch wird der Einsatz pyrotechnischer Erzeugnisse als Straftat dargestellt. Verbände belangen ihre Vereine mit teils erheblichen Strafen und bringen sie damit oft ernsthaft in die Bredouille.

Selbstredend geht es uns nicht um solche Fälle, in denen Feuer bewusst oder unbewusst auf Menschen gerichtet wird. Natürlich sind diese Fälle konsequent zu ahnden.

In den allermeisten Fällen sehen wir aber einen sachgemäßen Umgang - der Bestrafung fehlt jegliche Grundlage. Eine abschreckende, präventive Wirkung der Strafen ist jedenfalls nicht festzustellen. Es brennt ganz unabhängig davon. Werbewirksam wird das von Verbänden und Werbepartnern insgeheim gern genutzt, belastet werden aber diejenigen, ohne die der Verband als solches gar nicht existieren würde - unsere Vereine.

Absurd, oder? Wir finden, es ist Zeit dagegen vorzugehen. Für konstruktive Gespräche und Diskussionen stehen wir gerne zur Verfügung.

Ultima Raka 2002 & Ultras Energie

